

# CRONOLOGÍA LINCOLINA

## Itinerario de algunos hechos trascendentes que harán la historia institucional



Los alumnos emplazados en el patio del local de Los Libertadores en San Isidro. Obsérvese el uniforme que se usaba entonces.

### 1950

\* El 18 de enero de 1950 se firmó el acta de constitución de la entidad promotora de nuestro colegio con el nombre de Asociación Cooperativa Escolar de Padres de Familia, luego de escuchar los informes de la comisión nombrada en sesión anterior para estudiar los aspectos jurídicos, financieros y pedagógicos de la proyectada asociación.

\* El 21 de marzo de 1950, mediante la Resolución Ministerial N° 1707 el Ministerio de Educación autoriza el funcionamiento del Colegio "Abraham Lincoln" en el que se impartirá enseñanza del idioma inglés en las secciones de primaria completa y primer ciclo de secundaria. Reconoce como Directora a doña Alice Margaret Allen y como Sub Directora a doña Teresa Accinelli Fernández. Firma la Resolución el Ministro de entonces General de División Juan Mendoza Rodríguez.

\* La primera Asamblea Extraordinaria que se realizó el 30-03-50, tomó los siguientes acuerdos:

- Contratar transporte para alumnos, 2 viajes cada niño por S/. 33 mensuales.
- Aprobar el contrato de almuerzo en el colegio por S/. 3 diarios.
- Contratar un seguro escolar colectivo, casa a casa por S/. 4.20

\* El 28/11/50 se aprobó el funcionamiento del Summer School para que los alumnos se pusieran al día en sus estudios. Se estableció dos precios S/: 200 para socios y S/. 250 para no socios. Igualmente se acordó que hubiera servicio de ómnibus.

1951

Nuestro colegio inició su funcionamiento en una casa en Los Libertadores 490, San Isidro. El siguiente es el testimonio del Dr. José Luis Gálvez. S.:

"Yo ingresé en 1951 al año siguiente de su fundación... En el aspecto puramente externo, la única edificación existente era la vieja casa central, rodeada de jardines y unas construcciones transitorias... había un rincón donde se guardaban las bicicletas. La casa colindante fue adquirida posteriormente por la Cooperativa y en ese lugar funcionaron los salones de pre-escolar... alrededor de la vieja casona surgieron altos bloques de fierro y ladrillo, cemento y lunas.

### 1952

\* El 28 de marzo de 1952 se expide la Resolución Suprema N° 100 por la que se reconoce oficialmente a la Asociación Cooperativa Escolar de Padres de Familia Ltda.; la que deberá desarrollar sus actividades en armonía con las disposiciones oficiales vigentes sobre cooperativismo... debiéndosele inscribir en el Registro Nacional de Cooperativas, que funciona en la Sección Cooperativas de la Dirección de Economía Agropecuaria del Ministerio de Agricultura. Rubrica la Resolución el Presidente de la República de entonces el General de División Manuel A. Odría y la firma el Ministro del ramo don Luis Dibós D.

\* (22 de octubre) Se acordó que la dirección pase una carta circular a los padres de familia, recordándoles sus obligaciones para con el colegio, que es una institución cooperativa, así como las condiciones en que necesitan estar sus hijos tales como: nota de instrucción, récord de asistencia, conducta, estado de sus cuentas y pensiones; que en principio estas últimos deben estar al día, para que los referidos menores tengan derecho a dar exámenes.

### 1953

En Asamblea Extraordinaria del 22/04/53 se plantea

la urgencia de resolver el problema del local del colegio, que se les ha ofrecido en venta. De no tomar una decisión, deberían mudarse el 12 de junio de 1953, según carta notarial que fue leída a los asistentes.

\* Se acordó organizar fiestas escolares para recolectar fondos para cubrir las diferencias de las cuentas de alumnos cuyos padres han fallecido y por este hecho no están en condición de pagar el íntegro de la pensión. Se le recomienda a la Dirección del Colegio confeccionar el programa para estas veladas con la condición de que la preparación de este no interfiera con las horas de clases.

\* (24 de marzo) Encomendar la cobranza de los bonos suscritos a una institución bancaria.

\* El Directorio acordó, que sin excepción de persona, no se aceptarán letras como pago de pensión, ni se renovarán los aceptados. Se tomó esta determinación teniendo en cuenta que esta forma de pago es lesiva a los intereses del colegio y que muchas letras han sido protestadas y estas son materia de juicio.

\* Adquirir la Enciclopedia Británica teniendo en cuenta que esta adquisición es necesaria para incrementar el acervo cultural del colegio.

\* Autorizar el gasto de impresión de cien ejemplares de Lincoln Log por la suma de S/. 12,612.60 con cargo a reembolsar esta suma con el producto de la venta de este libro y el cobro de los avisos que en él aparecen publicados. Remitir un ejemplar del Lincoln Log al Ministro de Educación Comandante Alfonso Balaguer y otro al Ex Ministro Juan Mendoza R.

\* Se le ordenó la impresión de los "Certificados de Aporte" para canjearlas con los recibos provisionales que se expidieron, dando así cumplimiento a los Estatutos.

\* En vista del informe de la Dirección dando cuenta

e la llamada de atención de la Sra. Inspectora de Colegios Particulares por el ingreso de niños al colegio, mucho después de la hora de iniciación de clases, se dispuso enviar una circular a los padres haciéndoles saber que la puerta será cerrada a las 9:00 a.m., no pudiendo ingresar después de esta hora ningún niño. El Presidente informó la necesidad de una reunión el Consejo con el cuerpo docente para escuchar las necesidades de los profesores para la mejor marcha del colegio durante el presente año 1954. Se acordó después de amplia discusión citar a todos los profesores para el día siete de enero a las 6 p.m. mediante una carta certificada.

#### 954

En Asamblea General del 1/09/54 el Presidente informó sobre la marcha del plantel y los esfuerzos realizados para conseguir un Director Norteamericano.

Se envía cable a Suiza a los propietarios del local que cupaba el colegio, para conseguir acepten una mortización para la compra del local, pues no se consigue préstamo de entidades financieras. Es desahogado el pedido. Se recurre nuevamente a los banqueros ligados con el colegio. Era el 22 de julio de 1954, es decir, el séptimo día después del vencimiento.

Se logró conseguir la autorización de un sobregiro temporal, hasta por la suma de S/. 70,000. Con esta suma más todo lo que se había logrado reunir a fuerza de economías y desvelos se pudo hacer frente a se pago y retirar la letra anual a cargo de la Cooperativa por S/. 175,000.

Manifiestan en la Asamblea que dejan constancia que todos los llamados y exhortaciones no han merecido la acogida que esperaban. Algunos de los nuevos sociosados nos han ayudado y cumplido con su compromiso. A ellos nuestro agradecimiento. Era la poca de la presidencia del Sr. Adrián Barrios.

#### 955

El 1º de febrero de 1955 se incorporó a la plana docente del Colegio la Sra. Eudocia Ancaya de Santillán, realizando desde entonces una fructífera labor educativa que es unánimemente reconocida, pues además de predicar con el ejemplo, dedicó inteligencia, creatividad e imaginación durante los casi 20 años que ejerció en estas aulas.

Así vio entonces nuestro colegio la Sra. Santillán: " El local era una casita pintoresca, situada en pleno corazón de San Isidro. El amplio portón de ingreso se abría por un ancho pasillo con piso de cemento, bordeado el jardín sombreado con frondosos ficus y rosales y conducía al edificio central. Muy cerca de la puerta principal había un área techada destinada al estacionamiento de bicicletas, pues la mayoría de alumnos usaban este tipo de movilidad.

En una superficie de más 5,000 m2 la infraestructura cupaba sólo una pequeña parte: las aulas tenían buena ventilación e iluminación, funcionando cómodamente en ese entonces 13 secciones, distribuidas en los niveles de pre-escolar (hoy educación inicial), primaria y secundaria, con un total de 297 alumnos. En aquella época el 60% de la población escolar era peruana y el 40% extranjera".

En respecto a la pedagogía lincolina nos dice " se buscó formar al alumno en un ambiente natural y poco guiado, donde pudiera desarrollar su creatividad, donde pudiera expresarse sin prejuicios, donde pu-

diera crecer sin egoísmo, donde lograra un equilibrio entre sus conocimientos humanísticos y científicos, donde adquiriera responsabilidades y participe en su aprendizaje... donde viviera su "mundo escolar" en un ambiente democrático.

#### 1956

Continúan las angustias para cumplir con el pago del local.

El Tesorero Ing. Alberto Jimeno informa que el 15 de julio vence la letra correspondiente al año 1956 por S/. 175,000 más los respectivos intereses. No se dispone del dinero y se hacen las gestiones en el Banco Central Hipotecario para hipotecar el inmueble, pero éstas demoran.

Se ha solicitado de personas o entidades particulares un préstamo hipotecario por S/: 400,000 que serían destinados a cancelar la totalidad del compromiso con la inmobiliaria, pero lamentablemente no se ha obtenido respuesta.

\* El director Sr. Greenfield consideraba que en ciertas clases era posible aumentar el número de alumnos sin necesidad de sobrepasar grupos de 25 ni contratar nuevos profesores.

\* El Sr. Fuertes pidió autorización para regularizar la cuenta de aporte, de redención de bonos y de compra de bonos pro local. Igualmente pidió autorización para abrir una cuenta especial a los socios transeúntes, quienes abonarán sumas proporcionales al tiempo que sus niños estudien en el colegio.

\* Se acordó que el Open House que tendrá lugar en el colegio el próximo 5 de octubre se ofrezca un cocktail a los concurrentes para lo cual se emitió una tarjeta de invitación a los asociados a la vez que una circular pidiéndoles que comuniquen si concurrirán o no, para según ello cargar en sus cuentas el valor correspondiente.

\* Se aprobó la edición del Year Book 1954-1955 a un costo de 16,000 soles por 150 ejemplares.

\* Se acordó aprobar la gestión realizada por el Ing. Jimeno ante el Banco Internacional, con el fin de firmar un pagaré por S/. 50,000 lo que cubrirá parte de la letra por 125,000 que vence el lunes 22 de octubre.

\* Pagar al Sr. Brunstein S/. 120 mensuales por derecho de almuerzo de cada alumno y cobrar a los padres S/. 140 por el mismo concepto.

\* Se acordó que los deterioros que ocasionen los alumnos en el mobiliario, útiles y enseres en general en el colegio serán pagados por sus padres.

\* Con el objeto de organizar la biblioteca del colegio, se acordó iniciar una campaña entre los padres de familia solicitándoles su colaboración ya sea mediante donación de libros o dinero en efectivo.

\* Se solicitó al Ministerio de Educación Pública autorización para elevar en un 10% el valor de las pensiones escolares, con el objeto de balancear el presupuesto.

\* Se acordó intensificar las gestiones encaminadas a hipotecar el inmueble del colegio para poder cumplir con los compromisos contraídos con la inmobiliaria Anita S.A.

\* 27/12 - Ceremonia de Clausura y Graduación. El Dr. Stumer manifestó haber invitado al Sr. Clare Timberlake, Consejero y Encargado de Negocios de la Embajada Norteamericana, quien dirigirá la palabra a los graduados.

#### 1957

\* El Presidente Sr. Stumer ofreció regalar al colegio un proyector de película de 16 mm, lo que fue acordado por los concurrentes a la sesión.



1950. Ms. Alice M. Allen, primera directora del colegio.

\* Se pagarán por concepto de seguros contra incendios, accidentes de trabajo y seguros para los choferes, los que ascenderán a la suma de 5,625; 506.80 y 489.60 soles respectivamente.

\* Se acordó pagar los intereses vencidos hasta la fecha sobre los bonos adquiridos por el Sr. Oscar Burckhard, considerando que este señor es el único bonista que no es miembro de la Asociación y que en anterior oportunidad también se le había pagado.

\* El Ing. Jimeno informó que por intermedio del INTERAMERICAN SCHOOL SERVICE de los Estados Unidos de Norteamérica el colegio ha recibido un donativo de US \$/. 3,000, dinero que ha sido depositado en una cuenta especial en el Banco Internacional, que paga el 7% de interés. Que este dinero estará destinado a la adquisición de materiales y útiles necesarios para el colegio, los que con nuestro presupuesto actual no podrían adquirirse.

#### 1958

El Dr. Stumer informó que nuestro pedido de subvención para construcción no tendría mucha chance, pero que le habían informado en la Embajada Norteamericana que estarían dispuestos a darnos la subvención en forma de seis maestros norteamericanos por el término de cinco años.

\* El Presidente Sr. Unger informó que invitará personalmente al Embajador de los EE.UU. a la ceremonia de la graduación.

\* La Srta. Ancaya informó acerca de la Corporación de Colegios Particulares que se había formado con fines exclusivamente pedagógicos.

\* Se dio cuenta de la entrevista que había tenido el Presidente Sr. Tabío con el Sr. Salvatierra, en la que se habían conseguido datos acerca de la subvención que el gobierno norteamericano daría a este colegio, lo cual sería exclusivamente para pagar profesores norteamericanos contratados en los Estados Unidos. Se hizo un análisis minucioso del acuerdo que debería firmar el C.A.L. y la Embajada Norteamericana en representación de su gobierno, el que después de ser comentado fue aceptado por unanimidad.

\* El Sr. Tabío dio a conocer el resultado de la conversación que había tenido con dos representantes del Directorio del Colegio Roosevelt, a solicitud de ellos, quienes sugerían que se nombre una comisión de cada uno de estos colegios (Lincoln y Roosevelt) y se pudiera estudiar la posibilidad de una fusión.

\* La Srta. Ancaya comunicó que los exámenes de secundaria se llevarán a cabo del 1º al 20 de diciembre; que la clausura de Primaria se efectuará el lunes 22; la ceremonia de graduación el viernes 26. Respecto a la comida que ofrece el Directorio a la promoción se acordó pedir presupuesto a los hoteles Bolívar, Criblón y Savoy y aceptar el más conveniente.

\* Se aprobó que el sábado 27 a las 9:30 p.m. tenga lugar la comida que ofrece el Directorio a los alumnos de la promoción en el Hotel Savoy; y el domingo 28 a las 11 p.m. en el Chez Victor de Corpac la fiesta de



1967. El Olivar de San Isidro está muy ligado a la historia del Colegio. La falta de espacio del local de Los Libertadores motivaba que se le usara para la recreación de los niños. En la vista Ms. Celeste Granados y un grupo de alumnos.

promoción.

### 1959

En la sesión de Directorio del 11 de agosto de 1959 el presidente Sr. Unger presentó a la consideración de los señores consejeros un proyecto para la financiación de un terreno y construcción de un local ad hoc para el colegio.

\* El Director Sr. Vernon Morton informó que se estaba organizando una brigada de "Boy Scouts" en el colegio, que sería conveniente informar a los padres de familia acerca de esta actividad, para que otorgaran permiso a sus hijos. Propuso también implantar en el colegio un sistema de "alquiler de libros", debido a que los libros comprados en los EE.UU. resultan a un precio elevado.

### 1960

\* Se acordó organizar un cocktail el 6 de mayo con el fin de reunir a los asociados, invitarlos a que conozcan las aulas donde estudiarán sus niños, presentar al profesorado americano recientemente contratado y celebrar el 10mo aniversario de fundación del colegio.

\* Se acordó solicitar a las madres de los alumnos su cooperación para organizar una Kermesse en el colegio para recolectar fondos, con el fin de renovar el material didáctico e incrementar la biblioteca del colegio.

\* Egresó la primera promoción que comenzó en el colegio desde transición.

### 1961

\* El Consejo de Administración recomendó "sobremano" al Sr. Morton (Director) y a la Sr. Santillán (Sub Directora) el cambio en los libros de lectura del 1er grado de Primaria que eran editados por sacerdotes y que por lo tanto tenían influencias religiosas; por otro autor que no tuviese influencia religiosa y que se le hiciera presente al cuerpo docente que en el Colegio Lincoln había plena libertad de culto.



Personajes muy ligados a los quehaceres del colegio. El binomio padres y maestros en una reunión presidida por la Sra. Santillán.

\* Se acordó comprar a la firma Squibb un proyector sonoro de 16 mm. usado pero en buenas condiciones por S/. 5,00.00

\* Se creó el Departamento de Matemática encargado de organizar y supervisar la enseñanza de la Asignatura en Primaria y Secundaria. Se nombró como jefe del Departamento al Prof. Luis Zevallos.

\* Se acordó autorizar a los alumnos de IV año de Secundaria la organización de un bingo en el mes de septiembre con el fin de reunir fondos para despedir a los alumnos de la Prom 61.

\* El Presidente Ing. Alberto Jimeno presentó ante el Directorio al Sr. Richard Howard nuevo Director contratado en los EE.UU. quien se ha hecho cargo de su puesto desde el 1ro de Septiembre.

\* El Sr. Howard expuso a continuación su plan para el futuro, puntualizando sus observaciones y sugerencias acerca del programa y reorganización del currículum. Expuso también el proyecto de democratizar el colegio, para lo cual formularía los principios políticos a seguir.

\* Se informó de la fundación de la Asociación de Madres de Familia y de la elección de su Junta Directiva.

### 1962

El Presidente Sr. Rosenthal, hizo la presentación de Mr. Howard, quien a grandes rasgos dio a conocer la forma de cómo el colegio había obtenido la subvención de los EE.UU que duraría hasta diciembre de 1962. Dijo también que no se podía ser muy optimista ni tampoco pesimista respecto de conseguir un nuevo acuerdo. Mr. Howard hizo referencia a las gestiones que se están haciendo para conseguir firmar el nuevo acuerdo. Entraría en vigencia el control en el colegio de los fondos donados por los EE.UU el que exigiría:

- Que el colegio se acreditase por completo a la Southern Association of Colleges and Schools e indicó que por el momento se ha conseguido la afiliación sólo para la sección primaria, lo cual significa que nuestra primaria esta comprometida a trabajar en proyectos de mejoras en el currículum; que está preparándose para la inspección por la mencionada asociación, previo a su eventual acreditación total.

- Que los estatutos de la Cooperativa de Padres de Familia fueran estudiados por una firma profesional tal como el Instituto T.W.I. del Perú, con el afán de permitir al director del colegio ejercer más fácilmente y con más libertad su función ejecutiva.

- El Attache Cultural o miembro de la Embajada seleccionado por él, se haga miembro honorario de la Junta Directiva del colegio con derecho a voz y voto.

- Se concedieran becas para niños peruanos de cualquier nivel socio-económico en base a pruebas de rendimiento académico.

- Que el colegio se convertiría en un centro demostrativo educacional de técnicas y métodos modernos y democráticos parecidos o adaptados de los EE.UU con el explícito fin de servir a la comunidad educativa peruana.

Después de esta exposición pidió a los asociados su opinión acerca de:

- Que si estaban de acuerdo con estos puntos.
- Que si deseaban que el colegio continuara siendo Peruano-Norteamericano para seguir adelante las gestiones de la subvención.

Sometido a votación este punto se aceptó por mayoría.

### 1963

El Presidente Sr. Rosenthal hizo una exposición de labor llevada a cabo por el Consejo de Administración. (25/2).

Agradeció en nombre del Consejo de Administración a los Padres de Familia, a la Sra. Ancaya de Santillán al Sr. Howard y al personal docente por la labor desplegada. Explicó también que el deseo de construir un nuevo local en Monterrico no había sido una realidad; que se habían preocupado en continuar los trámites para conseguir una nueva subvención del Gobierno americano, que habiendo recibido últimamente una comunicación de la embajada americana dando a conocer que el acuerdo había sido prorrogado por un año más por la razón que en el año 1958, es decir, a principio del acuerdo se utilizó la subvención y en el año 1959 \_ de la misma.

Enseguida el Director, Mr. Howard, presentó su memoria haciendo primero una comparación del programa norteamericano y el peruano. Dio a conocer el trabajo realizado con el fin de alcanzar mayor rendimiento académico y por consiguiente una mejor calidad de aprendizaje. Dijo también que la primaria estaba afiliada a la Southern Association of Colleges and Secondary Schools; que la secundaria se ha desparlamentalizado y los alumnos van mostrando día a día mayor madurez. Que el Student Council y Honor Squad son testimonio de la habilidad y buena voluntad de los alumnos para trabajar en bien del colegio. Que el programa de actividades en primaria y secundaria ha ayudado a los alumnos a descubrir y desarrollar sus talentos especiales. Que el departamento Psicopedagógico en colaboración con la Asociación de Madres de Familia ha logrado mayor comunicación entre la casa y el colegio, mediante una serie de charlas celebradas en el año. Manifestó también que muchos de nuestros graduados se encuentran asistiendo a Universidades e Institutos Superiores tanto en los EE.UU como en Europa. Que los alumnos del Lincoln están disfrutando de más becas del American Field Service en diferentes colegios secundarios de los EE.UU que cualquier otro colegio particular en América de Sur. Terminó diciendo que la educación es una herramienta primordial para lograr las metas que nuestros pueblos se han dado a sí mismos. Al concluir fue aplaudido por los asociados asistentes.

\* El Presidente Montani, manifestó que había creído conveniente ofrecer un homenaje póstumo a la memoria del que fuera Presidente de EE.UU. Jhon Kennedy, mandando decir una misa en la iglesia de la Virgen del Pilar San Isidro, el día sábado 25 de noviembre.

\* El Sr. Velachosky informó haber recibido la visita del Cónsul de los EE.UU. Mr. Clark, con el fin de solicitar un informe para calificar al Colegio Peruano Norteamericano Abraham Lincoln como merecedor o no de una ayuda del gobierno americano.

\* (16 de mayo) El Sr. Howard, director del colegio, informó que estaba listo el acuerdo con el gobierno Norteamericano referente a una nueva subvención por un año ascendente a la suma de US \$ 25,000 que estarían distribuidos en la siguiente forma:

\$ 20,000 para el pago de director y profesores norteamericanos.

\$ 3,000 para becas y \$ 2,000 para material didáctico. El acuerdo fue leído y aprobado por unanimidad en todos sus términos, firmándolos el presidente Sr. Alejandro Montani.

\* (Jueves 20 de junio) Se puso en conocimiento de

ctorio que en la actualidad estaban asistiendo 04 nnos norteamericanos, tres de ellos había venido intercambio del American Fiel Service y una por ámara Junior que pasarían un mes y medio en el gio.

54

aprobó la solicitud de alquiler presentada por el A del local para los meses de verano (canchas, erinos y baños).

Señor Velachosky informó al Directorio que el lema de la supervigilancia del almuerzo que anmente lo hacían las madres de familia, estaría l presente año a cargo de los profesores median duty.

acordó nombrar la "comisión de elección" que se urgase de proponer los postulantes para el nuevo ctorio el que estarán integrado por los Srs. Ba-, Paoli y Cáceres.

acordó adquirir un parlante para el comedor con 1 de tocar discos de música ligera en la hora del terzo.

Presidente Sr. Alfaro, expresó en nombre del D-rio el saludo al Dr. Coll, huésped de honor del gio, quien desempeña el cargo de Presidente de sociación Bi-nacional de Escuelas de Secundaria n ha venido desde Brasil a invitar al colegio a cipar en el congreso que se llevará a cabo en el de mayo.

r. Coll manifiesta que tendrá mucho gusto en re-una delegación del colegio.

expuso la idea que la Escuela Gratuita del 1er lo que se había pensado funcionase este año a o del colegio, podría organizarse en el local de la ela Nº 343, situada en la esquina de Pallardelli y ngación Arenales, para ello sería conveniente dicionar una aula y proveerla de mobiliario es-; se indicó que estos trabajos no serán muy cos-para el colegio. Se acordó que el colegio paga-un profesor para que se encargue de esta labor. Sra. Santillán informó que se había apersonado a. Proaño en representación del Dr. Herau a er en venta su propiedad, contigua al local del gio.

acordó iniciar una campaña con el fin de solici-los asociados obsequien sus bonos. Se encargó ea a la Sra. García, Secretaria de la Asociación.

Presidente Sr. Alfaro manifestó que continuará la inicación con el Directorio del colegio Roose- con el fin de ver la posibilidad de comprar su lo-

5

r. Alfaro informó que se iban a abrir dos puertas amino Real" para que pudieran entrar los ómnis y camionetas a recoger a los alumnos de la mod- en el patio del colegio.

autoriza el viaje de promoción en el mes de julio sil, haciendo escala en Santiago y Buenos Aires. alumnos estarán acompañados del homeroom er Sr. Rafael Alegría.

5

Presidente de entonces, Sr. Jorge Alfaro, en su oría presentada a la Asamblea al concluir su ges- l 3 de marzo dice: " En el año que acaba de fir- el colegio ha tenido inscritos 683 alumnos, se aron 26, existiendo a la fecha más de 70 solici-. Todavía no hemos proveído por falta de va- s y espacio, a pesar de haberse terminado de nuir 6 aulas de material noble y dos aulas de ma- pre-fabricado... También dice: "Quiero referir-

me a la subvención americana. Como Uds. saben era brindada por el gobierno de los EEUU con el fin exclusivo de contratar personal docente norteamer- no para la enseñanza del idioma inglés e implemen- tar los métodos didácticos similares a los de ese gran país. Desgraciadamente como Uds. bien conocen esta ayuda nos fue suspendida por el acuerdo del Dpto. de Estado del Gobierno de Washington y entrega- da totalmente al Colegio Norteamericano Roosevelt. Todo esto les fue comunicado oportunamente a los asociados a través de una síntesis del Acta de la Asamblea Extraordinaria que celebramos con fecha 20 de junio de 1964. El Sr. Robert Chatten miembro del Consejo de Vigilancia de nuestro Directorio y Agregado Cultural Auxiliar de la Embajada de EEUU informó sobre la subvención. Dijo que habían 6 ciuda- des en Latinoamérica en las que existían 2 colegios ( en cada una de ellas) que recibían ayuda del go- bierno norteamericano; pero últimamente habían acordado conceder esa ayuda en un solo colegio y que por supuesto sería el colegio donde existiera ma- yor número de alumnado norteamericano. Es por eso que la subvención del gobierno norteamerica- no ha quedado concentrada exclusivamente en el Co- legio Roosevelt, ya que tiene más de 500 alumnos nor- teamericanos.

Posteriormente, por gestiones directas de este Direc- torio y con la ayuda tanto del Sr. Chatten como la del propio Embajador de EEUU se consiguió una ayuda adicional de US\$ 9,000 que cubrió el pago de los pro- fesores americanos hasta el mes de diciembre de 1964.

Nuestro colegio según la clasificación del Ministerio de Educación Pública ocupa la Categoría A. Nuestros alumnos han escalado posiciones elevadas tanto en la administración pública como en empresas particula- res. Tenemos decenas de casos que mencionar.

1967

\* Se organizó el Grupo Scout San Isidro Nº 18 con el objeto de dar una mayor participación a los alumnos lincolinos en el Programa Scout. Actuán como asesores los profesores Gustavo Franco y Javier Atencia, quienes organizan campamentos, caminatas, visitas culturales, fiestas, comidas de camaradería y servicio a la comunidad.

\* De las utilidades que rendía el Kiosko, se acordó destinar S/. 12,000 para incrementar los fondos de la Prom'67.

\* Sobre los útiles escolares para 1967 se acordó que la adquisición que hagan los padres de familia, deberán ser canceladas hasta el mes de abril como máxi- mo, debido a que los proveedores no conceden pla- zos largos.

\* Se realizó una reunión con los nuevos asociados, a los que se les dio una charla sobre el significado del cooperativismo, de su situación como miembros de la cooperativa, de sus derechos y obligaciones que habían asumido, instándoles a que no regateasen su cooperación futura.

\* Se acordó preparar un boletín informativo mensual para informar a los asociados de las acciones realiza- das y de lo sucedido durante ese lapso en el colegio.

\* Se aprobó llevar a cabo la "semana del libro".

\* Se autoriza a tesorería comprar 23 entradas al cine "El Pacífico" como premio a la clase ganadora V B del Concurso de Ortografía, por un valor de S/. 460.

1968

\* El Dr. Oswaldo Canziani, Presidente del Comité de Pedagogía informa que se ha organizado un Semina-



Las actividad scout fue intensa en el Lincoln. Los profesores Franco y Atencia, sus animadores. También las Sras. Eloisa Mac Long de Li y Dolly Moreno.



1969. Una jornada pedagógica en Cieneguilla en casa de la Sra. Eudocia Ancaya de Santillán.

rio de Didáctica de la Matemática dirigido a los profesores de Primaria y que se realizará a partir del 15 de febrero.

\* Autorizan la presentación en el colegio de "The All American Youth Honor Band 1968", banda de músicos procedente de EE.UU. integrada por 120 miembros, que ofrecieron una hora de música a los alumnos del plantel.

\* Informa la Sra. María R. de Accinelli, bibliotecaria del colegio, que el ingreso de la semana del libro alcanzó la cantidad de S/. 46,860.45. Se premió a la Sección de II B que fue la que más aportó. El referido monto se usó en la actualización del acervo bibliográfico de la biblioteca.

\* Se acordó comprar un piano Yamaha de media cola modelo G 2D, según proforma presentada por NI-PÓN Yakkí Co. Ltda., a un importe CIF Callao de \$ 914.15, que se dedicará al uso exclusivo de los alumnos. La compra se financió en parte con un recital de piano a cargo del Profesor Jacob Chertman, evento que se llevó a cabo en la sala Alcedo. En la gestión tuvo destacada participación la Sra. May L. de Martínez, Presidenta del Comité de Asuntos Culturales y Recreativos.

\* La Dirección presentó al Consejo de Administración un PROGRAMA EXPERIMENTAL, para ser aplicado en el Colegio. Este fue aprobado por Resolución Ministerial Nº 0836 y su aplicación comenzó en 1969.



1968. Personajes que en la década del '60 tuvieron marcada influencia en la gestión de la Cooperativa.



Una hermosa simbología: La casona de Libertadores 490, que ya no existe, pues en su lugar se construyeron impresionantes torres; y la Sra. Santillán, Directora de entonces. PUERTAS ABIERTAS AL RECUERDO Y A UN FUTURO PROMISOR.

### 1969

\* El Sr. Víctor Camacho propuso que la Asamblea autorice al Consejo de Administración para hacer un estudio sobre la compra de un terreno.

\* El Sr. Efraín Díaz del Pino pidió que este estudio se amplíe con otro para alquilar un local u otra solución... (ya se comenzaba a pensar en la necesidad de otro local). Era Presidente el Ing. Alfredo Jasauí.

### 1970

\* Se solicitó autorización para proceder a la venta de dos ómnibuses que se hallaban en desuso, que ocupaban sitio y daban mal aspecto en el patio. Se sugiere que la venta sea mediante concurso.

\* Algo anecdótico: "hablando en nombre de otros asociados, el Sr. Unger preguntó el motivo de la prohibición de que la niñas concurren al colegio usando pantalones, porque esta ha sido una costumbre que siempre se ha seguido y que además constituye una protección para la salud en los meses de invierno. El Director Sr. Arthur Greefield respondió que tal medida tenía como fundamento fomentar la disciplina y el sentido del respeto que en el Colegio debemos merecer de los alumnos, porque así como una niña no concurre en pantalones a una iglesia o a una reunión social, tampoco debe asistir en esa forma a la escuela, donde se opera su formación espiritual...". Era



Ceremonia de inauguración de las Olimpiadas Licolinas 1974. A pesar de la estrechez siempre hubo un lugar para el deporte.

Presidente del Consejo de Administración el Sr. Luis Stumer.

\* El 9 de septiembre de 1970 se organizó un fórum escolar sobre "Teoría de la luz". Actuaron como ponentes los alumnos Antonio Kisic, Eduardo Núñez, Matías King y Rosa Samamé.

\* El viernes 25 de septiembre se coronó a Gaby I, como reina de la Primavera 1970. Al año siguiente fue elegida Sonia Chávez. Pepita Parodi, siempre presente en nuestro recuerdo, era la gran animadora de esta fiesta juvenil licolina... que se ha ido perdiendo con el correr de los años.

### 1971

\* El colegio organizó un "Simposio sobre la enseñanza moderna de la Física para estudiantes peruanos" dirigido a los maestros de nivel primario y secundario de Lima. Se mostró en esa oportunidad un equipo científico para la enseñanza de la Física, usando materiales desechables preparado por alumnos de V de secundaria bajo la dirección del Prof. Luis Ugarte Morales, de excelente ejecutoria en nuestro plantel.

\* Se envió una comunicación al Consejo de Vigilancia pidiéndole que presente a la brevedad las bases de la licitación para la venta de los omnibuses.

\* Se solicitó muestras de los uniformes oficiales, de acuerdo a las bases que están en poder del Tesorero.

\* Se acordó dejar constancia en acta de la buena impresión que había causado el alumno Julio Pon Sang Godoy, Presidente del Student Council, por su ecuanimidad y preparación demostrada al transmitir el saludo del órgano de su presidencia.

\* A pedido del General Remond se acordó hacer llegar al personal docente y alumnado una calurosa felicitación por la brillante presentación ofrecida en la inauguración de las Olimpiadas Licolinas, así como la impecable presentación en homenaje al día de la Madre.

\* El consejo de Administración en su sesión del 31 de mayo tomó los siguientes acuerdos, que fueron transmitidos a la Dirección para su cumplimiento:

a) Suprimir la entonación del Himno Norteamericano en las actuaciones del Colegio.

b) Suprimir el uso de otros símbolos de dicho país en las actividades del colegio.

c) Evitar la invitación a los funcionarios de la Embajada de EE.UU.

d) Tomar todas las disposiciones que sean necesarias a fin de que el colegio no se le identifique con EE.UU.

e) Mantener el retrato de Abraham Lincoln.

(Nota del editor: Desde 1968 hasta 1980 dirigió el país el Gobierno Revolucionario de las Fuerzas Armadas)

\* las clases de Instrucción Pre Militar se iniciaron en la penúltima semana de junio. Se acordó bonificar al instructor.

\* Se presentó una exposición de trabajos alusivos al Sesquicentenario de nuestra independencia, preparada por los alumnos (26 de julio).

\* Se ordenó colocar un aviso de defunción en "El Comercio" incluyendo a todos los socios fallecidos en el presente año y disponiendo que en lo sucesivo la Tesorería al tener conocimiento del fallecimiento de algún socio publique la debida participación y por secretaría se envíe el pésame al cónyuge fallecido, anunciándose también el beneficio del seguro escolar para sus hijos.

\* Se aprobó autorizar a los homeroom teacher de II de Secundaria recoger juguetes usados para obsequiarlos a los niños pobres que los han solicitado.

### 1972

\* Durante los cuatro sábados de septiembre de 1972 se realizaron las Jornadas Licolinas de Reflexión Pedagógica, a fin de poner a tono a los docentes con las innovaciones en el mundo de la pedagogía. Se invitó a disertar a destacados profesores universitarios, entre ellos el Dr. Walter Peñaloza, quien desarrolló el tema "Currículo Integral".

\* El tema central de las reflexiones fue "La Educación en el Lincoln". La sesión de clausura se realizó en Cieneguilla en la casa de campo de la Directora de entonces Sra. Eudocia Ancaya de Santillán.

### 1973

Del 21 al 25 de julio de 1973 se realizó un fórum sobre la "Realidad Nacional" que comprendió los aspectos social, económico, político y cultural del Perú con asistencia de alumnos y padres de familia. Participaron destacados intelectuales como Julio Cotler, Fernando Lecaros, Carlos Blancas Bustamante, Enrique Chirinos Soto...

### 1974

\* Se celebró las bodas de plata institucionales con un nutrido programa que comprendió actividades deportivas; ciclo de conferencias relacionadas con la problemática nacional, a la cual no es ajena nuestra Cooperativa y por los cuales siempre ha mostrado interés; concursos de creatividad... pero particularmente con un impresionante Reencuentro de exalumnos licolinos.

La celebración de las bodas de plata permitió valorar el pasado, conocer tanto los méritos como los errores y hacer la promesa de una superación constante. Presidieron las celebraciones el Ing. Dagoberto Sánchez Mantilla, Presidente del Consejo de Administración de entonces; y la Sra. Eudocia Ancaya de Santillán, Directora.

\* Se editó impresa en offset con carátula a todo color la revista LINCOLN en la que se publica importante material histórico de la institución.

\* Se organizó la "I Jornada Licolina de Reflexión Estudiantil" con la finalidad de que tanto alumnos como profesores pudieran a través del diálogo superar las dificultades de comunicación existentes.

### 1975

\* Se pone a disposición de los socios la Revista de las Bodas de Plata Institucionales. (3 de abril)

\* Entrega de un Diploma de la Municipalidad de Sarisidro por los 25 años del Colegio Lincoln. (8 de mayo)

\* Se acordó enviar una carta al socio José Bellido solicitándole su colaboración para la búsqueda de un terreno para la edificación del nuevo Colegio Lincoln. (21 de agosto)

\* El señor José Bellido informa de la visita a un terreno de 4 hectáreas a S/ 170 el m<sup>2</sup> ubicado al costado de Los Alamos, pero que no recomienda su adquisición. (4 de agosto)

\* Se recibió la visita del señor Juan Álvarez en representación de los dueños del terreno ubicado frente a la Clínica Tessa, manifestando que dicha propiedad no estaba en venta. Ofreció en cambio un lote de 57,000 m<sup>2</sup> a S/. 250 el m<sup>2</sup> ubicado al final de la Av. Primavera. (18 de agosto)

\* Presentación de la respuesta de la firma inmobiliaria Chimú ofreciendo un terreno de 30,000 m<sup>2</sup> a S/. 295 el m<sup>2</sup>. (8 de octubre)

\* Aprobación de la compra de un terreno ubicado al final de la Av. Primavera de 53,000 m<sup>2</sup> a un valor de S/ 12'000,000. Autorizan el Presidente y Secretario se-

ñores Moisés Chau y Tomás Pachas la suscripción de la minuta y escritura pública. (18 de diciembre)

## 1976

\* Elección de la señora Pilar de Hidalgo como Directora del Colegio. (26 de enero)

\* Se acordó invitar a dos miembros del consejo Estudiantil a asistir una vez al mes a las reuniones con el Consejo de Administración en un horario autorizado por sus padres. (8 de abril)

\* Entre abril y septiembre se reorganiza la biblioteca. Esta labor fue realizada por Catalina de Mercado, Elizabeth Tello y Víctor Ortiz. El trabajo consistió en la actualización de la codificación y fichaje de aproximadamente 8,000 libros. También se adquirieron estantes y ficheros. Debe destacarse, asimismo, la entusiasta participación de alumnos de secundaria.

\* Manos a la escoba. Con la participación voluntaria de 35 alumnos el 27 de agosto del 1976, se llevó a cabo la operación limpieza en las calles de San Isidro. El 10 de septiembre la Municipalidad de ese distrito invitó a una delegación de alumnos que fue acompañada por el Prof. Oswaldo Cornejo, para felicitarlos por su gesto. Fueron premiados con un globo terráqueo.

## 1977

\* Fue aprobada la solicitud de la directiva para que los pasajes de los alumnos al Parque Zonal Túpac Amaru en los días deportivos, sean cargados a la cuenta de los socios se use o no el servicio.

\* El Sr. Moisés Chau, Presidente del Comité de Construcción del nuevo local informa que el Ministerio de Vivienda ya aprobó el cambio de uso del Fundo Matazango.

\* Se informó que el Sr. Luis Dammert Muelle hizo llegar una propuesta en relación con el local de los Libertadores 490, el cual deseaba adquirir.

\* Se autorizó entregar al Dr. Moisés Chau, Presidente del Comité Pro Construcción, conocer el estado financiero de la Cooperativa, así como el flujo de caja para proponer el cronograma de la construcción del nuevo colegio.

\* Se designó como Presidente de la Comisión de adecuación del Estatuto de la Cooperativa al Reglamento de Educación Cooperativa al Ing. Dagoberto Sánchez Mantilla, para tal efecto, se organizó un taller sobre Educación Cooperativa al que se invitó a padres de familia y profesores. El expositor fue el Dr. Carlos Torres y Torres Lara, quien posteriormente ocupara la Presidencia del Congreso de la República.

\* El Presidente Sr. Dionisio Ugaz invitó a las madres de familia de los comités de aula a una reunión en el terreno donde se construirá el nuevo local, recomendándoles llevar refrigerio. Esta se realizó el 26 de noviembre.

\* Se autorizó la asistencia de la profesora de Matemática Sra. Rosario Lau de López, en representación del colegio al "Primer encuentro para intercambio de experiencias en la enseñanza de la Matemática" organizado por INIDE.

## 1978

El 12 de junio de 1978 se firma la Escritura Pública de compra-venta de los lotes de terreno 6,7 y 8 ubicados en el fundo Matazango, donde posteriormente se construiría nuestro local institucional.

Representó a la Cooperativa en las deliberaciones con sus anteriores propietarios Programas Monterrico S.A. (PROMONSA), su Presidente, Dr. Moisés Chau Ch., a quién tributamos un justo homenaje de reconocimiento en estas líneas, pues gracias a él y al

Consejo que lo acompañó (Guillermo Sablich, Nestor Corvetto, Emilio Shironoshita, Salomón Kahatt, José Luis Gálvez), se logró concretar esta cara aspiración lincolina, no sin antes superar muchas dificultades... y hasta asambleas de enfrentamiento enconado.

## 1979

\* Se aprobó el programa y presupuesto presentado por la Dra. Adriana de Sacco, Directora del Programa Académico de Educación de la PUCP del seminario taller sobre Tecnología Educativa que dictará para los profesores del colegio.

\* Se ofreció en venta, mediante avisos en los periódicos el local de Los Libertadores.

\* Se acordó invitar por carta a empresas constructoras de prestigio y cotizar sobre la base de proyecto de construcción de la nueva sede.

\* Se leyó y disintió el texto del boletín informativo N° 1 del Consejo de Administración, cuya edición fue aprobada.

\* Se acordó construir el cerco perimétrico, la habilitación de canchas y zonas deportivas y la construcción de camerinos en el terreno de Matazango.

\* No se aceptó ninguna solicitud de exoneración del seguro escolar, considerando las implicancias administrativas y los riesgos a que están expuestos los niños.

\* Se acordó organizar una anticuchada y festival el día 27 de octubre en el terreno de Matazango. Se encargó al Comité de Madres la ejecución del acuerdo.

\* Se encargó al Tesorero adquirir un plato de plata para obsequiar a la Srta. Josefina Parodi, quien el presente año cumplió 25 años de labor en el colegio.

\* El fondo recolectado por la semana del libro fue de S/. 100,005.00 y se autoriza a la Directora de entonces, Sra. Pilar de Hidalgo, que adquiera los libros que se consideren necesarios para actualizar la biblioteca.

\* Se acordó reiterar a la firma PROMONSA la necesidad de formalizar la compra del terreno mediante la firma de la escritura de cancelación y levantamiento de hipoteca. Se le envió comunicación con proyecto de minuta.

\* La directora informó que se han aplicado las pruebas de retest a los hijos de los socios con calificativo "D", a partir del 29 de octubre.

\* El presidente informó que se había procedido a firmar un convenio de cambio temporal de condiciones de trabajo celebrado con la Srta. María del Pilar Arana, quien de su condición de profesora de Primaria pasó a desempeñar el cargo de Directora en reemplazo de la Sra. Pilar R. De Hidalgo durante 1980.

## 1980

La revista Q'arto dirigida por Silvia Sánchez y que se publicó con ocasión del 30 aniversario consigna una entrevista a Irma Pachas, quien trabajó como Secretaria desde 1954 constituyendo una verdadera institución para el Lincoln. Aquí su testimonio:

"Era una de esas casas que ahora van desapareciendo, rodeada de jardines, con un pabellón en el centro. Cuando ingresé teníamos menos de 300 alumnos y todos éramos una gran familia. En aquella época tuvimos la suerte de que el gobierno norteamericano, si bien no nos ayudaba económicamente, consideraba al colegio como si fuera americano y nos prestaba ayuda constante. Si necesitábamos proyectar películas, se llamaba por teléfono y en seguida venían y proyectaban la película que necesitá-



1986. Juan Villena, Dagoberto Sánchez, Manuel Cacho, Oscar Navarrete, Francisco Enomoto, Jorge Sánchez, Augusto Nakasone, Adolfo Uruma, Lars Holmquist, socios de la Cooperativa que tuvieron destacada participación en su gestión durante la década de los '80.

bamos. Si queríamos hacer una exposición, hablábamos con la persona encargada y al momento nos respondían, es decir, que teníamos bastante ayuda en ese sentido. La enseñanza era bilingüe 100%".

"...Los únicos cursos que se dictaban en español eran Lenguaje, Geografía e Historia del Perú. El resto, todo era en inglés. Los profesores de Arte, Matemáticas, Historia Universal y Ciencias eran americanos...".

"Antiguamente funcionaba sólo un colegio peruano-norteamericano, que era el Roosevelt. Hubo algunas diferencias entre los padres de familia y entonces se dividieron. Un grupo de padres, 90 en total, se separaron del Roosevelt. De ellos más o menos 75% eran europeos y americanos, y el 25% restante peruanos. Yo tuve la oportunidad de conversar con la Directora y miembros de Directorio de esa época y me contaron todo lo que tuvieron que hacer para formar este colegio. En primer lugar, querían un colegio lindo, que fuera una casa y tuviera ambiente familiar. Bueno, el hecho es que cuando la casa fue alquilada se encontraba solamente en paredes. Todos cooperaron. Los padres de familia traían carpetas, muebles, útiles, etc. Para iniciar el año escolar, la Directora y la Sub-Directora iban a la librería y traían todo el material porque el colegio lo proporcionaba a los alumnos".

## 1981

\* Asumió el cargo de Director el Sr. Domingo Lanseros Tábara, luego de contratar a la firma PRICE WATERHOUSE para su selección. El Sr. Lanseros había desempeñado el mismo cargo en el Colegio Santa María de Chacarilla.

\* Se acordó contratar a la Cia. Sandoval S.A. por S/. 779,000 para que se encargue de la mudanza del mobiliario y equipos del colegio de Los Libertadores en San Isidro a Matazango en Monterrico.

\* El 27-02 '81, se produjo de parte de los representantes de Peralta Constructores la entrega de llaves del nuevo local.

\* El 19 de mayo de 1981 por primera vez el Consejo de Administración presidido por el Sr. Hildebrando Izquierdo se reúne en sesión formal en las oficinas de la Av. Matazango s/n Urb. Parque de Monterrico.

\* Se estudia memorándum del 10-12-'80 del Estudio Grau referente a la conversión de la Cooperativa en Asociación Civil. Se recomendó al nuevo Consejo tomar las medidas pertinentes.

\* El Director Sr. Domingo Lanseros propuso la contratación durante el año 1981 como personal de nivel Directivo a la Sra. Elizabeth Tello de Ortega como Directora de Estudios; Wily Oliva Saldaña, como jefe de Normas y Conducta; y Oswaldo Cornejo Del Carpio como jefe de Actividades. Se aprobó lo solicitado.

## 1982

\* El 12 abril de 1982 se instaló el Consejo Presidido por el General Germán Parra Herrera, quien agradeció a los consejeros su elección e invocó a la unidad y común esfuerzo para el éxito institucional.

\* El Sr. Domingo Lanseros asistió en representación de la institución a la inauguración del Colegio Waldorf



1988. Momento de la juramentación de la Junta Directiva de la Federación de Cooperativas de Servicios Educativos ante la ministra de Educación de entonces Sra. Mercedes Cabanillas, El Sr. Gonzalo Burgos del Lincoln líder del movimiento

\* Se aprobó la solicitud del Sr. Víctor Doig, jefe de Tropa del grupo Scout N° 18 para usar la piscina los días sábados.

\* Se acordó mantener la política establecida de apoyar el Intercambio Estudiantil, no cobrando a los alumnos extranjeros que nos visitan. Se recomendó ala Dirección formalizar una política de Intercambio con el Fellowship International.

\* Se acordó que la Dirección realice gestiones para lograr que la Municipalidad organice el servicio de recojo de basura de la zona; de no conseguirlo se autoriza la contratación de un vehículo que realice este servicio en forma periódica.

\* Se aprobó la publicación de la revista "Cometa" bajo la supervisión de Ms. Fanny Barba.

\* Este año la institución enfrenta una grave crisis que deriva en la renuncia de 4 consejeros y en la convocatoria a una Asamblea General que finalmente renueva el Consejo de Administración y ordena la Revocatoria del Contrato del Director al concluir el año.

### 1983

El periódico B.Q. de circulación interna editado por el equipo de Ciencias, entrevistó al Presidente de Consejo de Administración de ese entonces, Ing. Dagoberto Sánchez. Respecto al plan de acción de su



Gabriela Alfaro, Carmen Oka y Mónica Coello presidentas del Comité Central de Actividades.



1990. Las elecciones anuales que renuevan por tercios a los órganos de gobierno, dando cumplimiento a normas estatutarias y a sólidos principios democráticos.

presidencia, dice que comprende los siguientes aspectos:

- Apoyo al desarrollo de la actividad académica, velando por el pleno funcionamiento de los laboratorios con que contamos.
- Evaluación de textos escolares e implementación del sistema de alquiler-venta de los mismos.
- Evaluación de la actividad académica del Colegio.
- Implementación de actividades deportivas, por niveles educativos durante los sábados en la mañana. (sábados recreacionales).
- Implementación de la Ludoteca, Gimnasio, Pista Atlética, Laboratorio de Computación, etc.
- Establecer programas de orientación pre-profesional, intercambio estudiantil, programas experimentales de ahorro con ayuda de material mecanizado, tanto a nivel estudiantil como de Padres de Familia.
- Generar incentivos de mecanismos para la capacitación del personal docente.

En resumen, son muchas las acciones a las cuales el Consejo ha orientado su acción, pero todas ellas persiguen una mejor formación de los alumnos.

### 1984

\* La Cooperativa encargó a las doctoras Irma Encinas y Elsa Tueros, profesoras de la Universidad Católica, la elaboración de un diagnóstico de nuestro colegio. Comprendió: Planificación, Organización, Ejecución y Evaluación, teniendo como marco referencial la filosofía y política educativa de la institución. El documento fue publicado en la revista Lincoln en 1985.

\* Se inició la implementación del Banco de Libros, que desde el inicio sirvió para hacer importantes ahorros a los padres de familia y efectivas las prácticas cooperativistas de la institución. Por otro lado, contribuyó a la formación de los educandos, proporcionando cariño y respeto por los libros.

Con el transcurso de los años se han venido afinando algunos mecanismos de funcionamiento, lo que hace que nuestro banco se coloque entre los de más sólida y fructífera labor. El proyecto fue aprobado en la Asamblea Extraordinaria del 9 de septiembre de 1983 y su reglamento en la del 16 de diciembre.

\* El 29 de noviembre se inscribió en los Registros Públicos de Lima, Tomo 1, fojas 440, asiento 4 del Libro de Cooperativas, el estatuto que norma hasta la fecha la vida institucional y mediante el cual se adecuaba a la nueva Ley de Cooperativas.

\* El 29 de abril, por primera vez en la historia de la Cooperativa se realizan elecciones con votación universal y secreta, en la que participan 450 socios. Anteriormente se elegían a los directores en asambleas que se convocaban para tal efecto.

De esa primera elección salieron como presidente del Consejo de Administración, el General de División EP Germán Parra Herrera, quien posteriormente ocupara prominentes cargos en la vida nacional; y como Presidente del Consejo de Vigilancia, el Dr. Luis Ortiz Bernardini, hoy vocal de la Corte Suprema de la República y Presidente del Consejo Transitorio de Gobierno del Poder Judicial.

Por primera vez el 3 de marzo, en el auditorio del colegio y en acto público se llevó a cabo la transferencia de cargos y la juramentación de los Consejos de Administración y Vigilancia y del Comité Electoral.

\* Por Resolución Ministerial N° 1086-84 ED se autoriza a nuestro colegio a aplicar en forma experimental Planes y Programas de estudios.

### 1985

\* El 25 de marzo se llevó a cabo la transferencia de cargos y la juramentación de los Consejos de Administración y Vigilancia, presidido por los Srs. Augusto Arrieta Ráez y Julio Zavala Rodríguez, respectivamente.

\* El Ing. Arrieta, en su memoria, manifestó "en concordancia con nuestros estatutos, la Cooperativa espera contar para el ejercicio de 1986 con un Gerente Administrativo, el mismo que asumirá la representación legal de la Cooperativa, así como la responsabilidad del manejo administrativo y económico de la misma. En lo sucesivo reiteraré, los Consejos deberán dedicar su tiempo a labores de planificación, coordinación, educación cooperativa y no a labores de rutina administrativa, que muchas veces agotan y no permiten proyectar una labor eficiente en el corto y mediano plazo".

\* Se publicó la revista LINCOLN con motivo del 35 aniversario de nuestro colegio.

### 1986

Se concluyó la construcción de la Cabaña Scout, larga y sentida necesidad, no sólo de los niños que participan en el scoutismo, sino por todos los padres de familia.

El Consejo de Administración aprobó el funcionamiento del Centro de Idiomas Lincoln (Lincoln English Language Center), donde debía impartirse cursos de esta materia, a diferentes niveles y dirigidos a padres de familia, profesores y alumnos.

De este modo el Consejo de entonces dejó constancia de la permanente preocupación institucional por la capacitación. ¿No sería conveniente reactivar el proyecto?

La dirección del colegio fue asumida por la Sra. Elsa O'Brien, quien puso especial énfasis en la formación integral de los alumnos, estimulando todas las áreas de desarrollo, única garantía de logro de la disciplina que debe ser característica del alumno lincolino. Se pusieron en práctica los talleres laborales. Sólo estuvo un año en el cargo.

### 1987

El Consejo de Administración nombró como Directora del colegio a la Sra. Elizabeth Tello Cañas, hasta entonces Directora de Estudios. Previamente la Sra. Tello desempeñó el cargo de Asistente de Dirección, en la época que fueron directores la Sra. Pilar Hidalgo, Pilar Arana y Domingo Lanseros.

Comenzó el funcionamiento del nido del colegio, lo que hoy conocemos como pre-kinder. Se exigía como requisito que al 31 de marzo los niños tuvieran 4 años cumplidos para ingresar.

\* Se inicia la edición de The Lincoln Log, el anuario del colegio y de su ente promotor la Cooperativa de Servicios Educativos "Abraham Lincoln Ltda."

Antes y con ocasión del 25 aniversario se publicó la revista LINCOLN, que luego se volvió a editar al cumplir nuestro colegio 35 años (1985).

\* Club Cultural Deportivo Abraham Lincoln. El Consejo de Administración de ese entonces propició esta iniciativa, que lamentablemente no se pudo concretar. El proyecto comprendía sauna, gimnasio, canchas de tennis, squash, frontón, 2 piscinas, ambientes para fiestas infantiles, un auditorio, etc. Se hizo la

maqueta. Los primeros socios que respondieron a la invitación constituyeron la Asociación e inclusive se eligió una Junta Directiva provisional.

\* Por intermedio de la Notaría Aspauza se perfeccionaron los títulos de propiedad del inmueble de la Cooperativa, realizando la acumulación de los lotes 6, 7 y 8. Luego se inscribió en el Registro de Propiedad la Declaratoria de Fábrica, con lo que se concluyó este largo proceso iniciado en 1981.

\* El Consejo de Administración presentó a la Asamblea Pedagógica del 27 de agosto de 1987, los siguientes proyectos que merecieron ser aprobados:

- Implementación de un sistema de estímulos;
- Orientación pre-profesional; Sábados recreacionales;
- Anuario lincolino; Galería de Directores; Placa recordatoria de reconocimiento de los consejeros que hicieron posible la construcción de nuestro local;
- Reglamento de Comités de Aula; Laboratorio de Ciencias de primaria; Elevar el nivel de inglés de los educandos;
- Reubicación de la Biblioteca; Banco de preguntas; Análisis situacional.

### 1988

A iniciativa del entonces Vice-Presidente del Colegio, Gonzalo Burgos Cubilla, se invitó en enero de 1988 a representantes de las diferentes Cooperativas de Servicios Educativos a nivel nacional, acordándose constituir una Federación como órgano de segundo grado.

El 23 de febrero se aprobó el Proyecto de Estatuto y el 12 de abril, en el local de nuestra Cooperativa, se llevó a cabo la primera Asamblea Nacional y la elección de la primera Junta Directiva de la Federación Nacional de Cooperativas de Servicios Educativos.

\* Se inició la cobranza de las pensiones a través del Banco de Lima. Esta saludable decisión significó la reducción significativa de la morosidad y la captación oportuna de los fondos, que permite mejorar los ingresos financieros para beneficio indirecto de los asociados, al disminuir el costo educativo.

### 1989

\* Se informa a la Asamblea de las innovaciones del curso de Arte en los primeros grados de primaria, que pretenden mejorar la motricidad fina y coordinación de los niños así como dar amplio margen a su creatividad.

\* La RD N° 1182-ED autoriza a considerar la aprobación de los cursos de inglés como requisito adicional para promoción de grado en primaria.

\* Se implementó el curso de IPM para III, IV y V.

\* Se puso en práctica un nuevo sistema experimental de conducta en secundaria dejando de lado la "tarjeta de conducta", considerada como un elemento punitivo, reemplazándola por un sistema que sancione las faltas, pero comprenda además los estímulos.

### 1990

\* Este año la Cooperativa tuvo como máximos dirigentes a dos ex alumnos Jorge Martínez Rojas, Presidente del Consejo de Administración y Renzo Carella Garberino, Presidente del Consejo de Vigilancia.

\* Durante este periodo los sueldos del personal docente y administrativo se mantuvieron a un nivel equivalente al promedio de los colegios de Lima de primera categoría.

\* Por otro lado, en la Asamblea del 9 de febrero se aprobó el Proyecto de Transición, sugerido por el Dr. Duane Garber, especialista norteamericano en edu-

cación, contratado como asesor durante los meses de noviembre y diciembre de 1989. Con la aprobación del nuevo proyecto se autorizó a aumentar el horario escolar de 35 a 40 horas semanales, para mejorar la enseñanza del inglés, computación y matemática; además se propuso la aplicación de un programa autofinanciado de actividades extraprogramáticas.

\* El 21 de diciembre se realizó una gran fiesta de confraternidad lincolina, con asistencia de padres de familia, profesores y ex alumnos. Con este acto se concluyeron las celebraciones conmemorativas de las Bodas de Rubí.

### 1991

La Asamblea del 30 de abril de 1991 decidió la adquisición del Lote 9 cuyas características son las siguientes: área útil 10,977 m<sup>2</sup>, costo 60 dólares por m<sup>2</sup>, cuota inicial 50%; saldo dos letras de 25% cada una con vencimiento en julio de 1992 y julio de 1993, con un interés anual del 14%. Cada socio aportó 116 dólares.

Merece destacar el gran apoyo que esta iniciativa del Consejo de Administración tuvo de la gran mayoría de socios asistentes, particularmente del socio Héctor Monjaraz, quien manifestó su disposición de cumplir con el acuerdo a pesar de estar terminando su paso por nuestra Institución. Indicó que circunstancialmente la propuesta para la compra del terreno la hacía Jorge Martínez, otro ex alumno, como sucedió hace más de 12 años cuando Moisés Chau propuso la compra del terreno donde funciona actualmente el colegio.

Ya bajo la presidencia del Sr. Teodoro Aragaki se consiguió los fondos necesarios para la cuota inicial utilizando todos los recursos disponibles y después de una larga y cuidadosa negociación. La minuta de compra-venta fue firmada por Teodoro Aragaki y Dagoberto Sánchez, como Presidente y Gerente respectivamente, el día 23 de julio de 1991.

\* Se adquirieron 36 computadoras PC compatibles, equipando un nuevo laboratorio de computación para los alumnos de Secundaria, quedando el anterior laboratorio para los de primaria.

\* Se realizó el primer Festival Folklórico organizado por nuestro colegio, el que fue todo un éxito. Se propuso que convenientemente programado, este festival sea una actividad permanente.

\* El 30 de noviembre se realizó un gran Bingo - Cena Danzant que contó con la asistencia de más de 1,500 personas en el Centro de Convenciones del Hotel Crillón, y que dio una utilidad de 32,000 dólares que fueron dedicados exclusivamente a implementar áreas deportivas en el terreno recientemente adquirido.

\* Por gestión del consejero Oswaldo de Rojas se instalaron dos teléfonos públicos en el colegio.

### 1992

Preside el Consejo de Administración el Ing. Germán Oshiro Miyasato y el de Vigilancia el Sr. Alfredo Velasco Bosshard. Se encarga la presidencia del Comité de Pedagogía al psicólogo Héctor Sato Sato, que años después ejerciera el Decanato del Colegio de Psicólogos.

\* Se procedió a la compra de equipos para implementar el gimnasio, los que fueron importados directamente desde Estados Unidos.

\* Se habilitó el terreno recientemente adquirido, nivelándolo y sembrando grass. De esta manera pudo ser utilizado para diversas actividades recreativas y



Visita del Presidente Fernando Belaunde Terry en 1989.

deportivas.

\* Se aprobó un plan de capacitación integral, mejoramiento conductual y evaluación externa, y se contrató un equipo de especialistas para desarrollar el programa denominado "Calidad total".

\* Se reestructuró el horario del colegio y se dio impulso a las actividades extracurriculares.

\* Se aprobó el Plan de Desarrollo Educativo Quinquenal 1992-1996



Momento en que el Sr. Teodoro Aragaki firma la minuta de compra-venta del Lote N° 9, que incrementa nuestro campus en más de 10,000 m<sup>2</sup>.

### 1993

\* El Consejo de Administración estuvo presidido por el Ing. Miguel Kaneku Yreimón; el de Vigilancia por Alfredo Velasco Bosshard; el Comité Electoral por Javier Butrón Fernández; y el Comité Central de Actividades por Mónica de Coello.

\* Se ejecutó un programa de calidad total en educación, seguros de que ello significaba un cambio de actitud que permitiría que todos y cada uno de los integrantes de la comunidad lincolina, estructurada funcionalmente como sistema, trabajen en busca de la excelencia, de manera que la educación en nuestra institución se encamine a la formación de un hombre veraz, íntegro, ético, moral, solidario y democrático, que pueda discernir sobre su porvenir y el de su familia y contribuir al desarrollo de la sociedad. Ello



El comedor de alumnos de High School: un grato ambiente además, para la tertulia y las tareas.



El Festival Folklórico es una actividad que se institucionalizó en el colegio y que fomentó la adhesión de nuestros alumnos por nuestra manifestaciones artísticas y las del mundo. En la vista la interpretación de la "Tarentella", danza típica de Italia.

—se afirmó— implica un trabajo intenso y progresivo con los promotores, padres de familia, directivos, profesores, trabajadores y alumnos. En resumen se requiere la participación de todos y cada uno de los miembros de la institución, que permita mejorar la eficiencia de la educación.

\* Se instala por primera vez el Comité de Past Presidents, integrado por todos los past presidents que son socios activos, bajo la dirección del presidente en ejercicio. Se lo concibe como un ente asesor del Consejo de Administración en problemas trascendentales que afronte la Institución.

#### 1994

\* Se dotó de equipos de video a nivel Inicial, Primaria y Secundaria.

\* Se implementó los laboratorios de Física y Química, con materiales para el trabajo experimental.

\* Se importó el equipo SENCO para el apoyo en la enseñanza de las ciencias.

\* Se terminó la remodelación de la pista atlética.

\* Se adquirieron 37 pizarras de acero vitrificado de color verde.

\* Se formalizó la adquisición de dos nuevos laboratorios de cómputo, uno para Primaria y otro para Secundaria.

#### 1995

\* Se dispuso la construcción de casilleros en Secundaria y la remodelación de los baños en Primaria y Secundaria.

\* Se ejecutó el proyecto de automatización de la biblioteca con el propósito de usar la computadora para organizar, almacenar y recuperar información del material bibliográfico del que dispone nuestra institución.

\* Se desarrollaron los talleres de Tecnología Educativa, dirigido por el Dr. Giovan María Ferrazi; Educación en Valores, a cargo de la Dra. Jenny Varcárcel



1996. La ceremonia de graduación siempre fue el acto académico más solemne de la vida institucional. A él solía asistir el agregado cultural de la Embajada de los Estados Unidos y muchas veces hasta el propio embajador. La bendición a los estudiantes la daba un sacerdote, un rabino y un pastor, poniendo en práctica el auténtico respeto por la libertad de cultos.

del Centro de Orientación y Promoción Humana; de Autoestima, a cargo de las psicólogas Susana Frisanchi y Marlene Anchante.

\* El 17 de julio la Orquesta Sinfónica Nacional ofreció un concierto didáctico a nuestros alumnos y comprendió piezas de la música clásica como de nuestro folklore.

\* Del 12 al 16 de julio se realizó la Semana de la Salud.

#### 1996

\* Se hace cargo de la dirección del colegio el Prof. Augusto Gonzales Torres.

\* Se incrementó el número de profesores norteamericanos para la enseñanza del inglés, con el fin que los alumnos puedan mejorar, entre otras cosas, sus pronunciación.

\* Se apoyó intensamente la reactivación de la Asociación de Exalumnos, a través de su presidente el Sr. Pedro Tello Benítez, quien lideró con responsabilidad, preocupación y entusiasmo la reagrupación de todos los egresados de estas aulas.

\* Se repotenció la Educación Física mediante la contratación de profesores cubanos, que como se sabe han adquirido la técnica europea y han logrado importantes lauros en competencias internacionales.

\* Se adquirió un software educativo que permite conocer la trayectoria del alumno durante toda su vida escolar; y al docente poder ingresar sus notas, inmediatamente después de producidas sus evaluaciones.

\* Se organizó el foro "Lincoln Sport '96".

\* El 8 de diciembre tuvo lugar la cena danzante MEMBRANZAS LINCOLINAS, organizada por la Asociación de Exalumnos y el Comité Central de Actividades.

\* El 15 de diciembre se realizó la Asamblea General Extraordinaria para la definición en segunda vuelta de los candidatos a integrar el Consejo de Administración de las listas 1 y 3, que empataron en las elecciones del 1º de diciembre.

\* Se organizó la I Feria de Orientación Vocacional con la presencia de 33 instituciones de educación superior.

#### 1997

Los alumnos del 5to de Elementary, II de Middle School, IV y V de High School, rindieron los siguientes exámenes de medición con el apoyo del Instituto Cultural Peruano Norteamericano:

5to de Elementary	: Proficiency Tests
2do de Middle School	: Proficiency Tests
4to de High School	: ALIGU
5to de High School	: Michigan

El score requerido para obtener certificado de acuerdo a estándares internacionales es para el examen de medición ALIGU: 75% = 15; para MMICHIGAN: 80% = 16. El 41% de los alumnos del IV y V de High School obtuvieron notas aprobatorias y en 5to de Elementary el 32%.

\* Mediante el acuerdo N° 035-CA-97 del 29.09.97 se autoriza la realización del Taller de Diagnóstico de Análisis Situacional llevado a cabo por la Universidad del Pacífico.

\* Mediante el acuerdo N° 049-CA-97 del 07.11.97, se encarga el registro de marcas en INDECOPI.

\* Mediante el acuerdo N° 060-CA-97 del 10.11.97 se dispuso la realización de la Escuela para Padres.

\* Desde el 13 de octubre la Cooperativa cuenta con un nuevo Gerente, el Sr. Gonzalo Robles Castro. Se incorporó a nuestra Institución en esa fecha, asumiendo funciones a partir del 24 del mismo mes.

#### 1998

\* Acuerdo N° 072/CA/04/98, Implementación del curso anual de capacitación para el personal docente "Programa de Asesoramiento para adopción de un currículum por habilidades y competencias en el Colegio".

\* Se aprueba el Reglamento de Sesiones del Consejo de Administración.

\* Se acuerda la política de admisión de alumnos libres en los diferentes grados del Colegio.

#### POLÍTICA DE RESERVA DE MATRÍCULAS

Con acuerdo N° 126/06/CA/98 el Consejo de Administración, referente al procedimiento y requisito para el reingreso y reserva de matrícula acordó establecer los siguientes dos niveles:

**REINGRESO.** - Sistema por el cual el socio pasa a condición de asociado durante el tiempo en que sólo paga la cuota cooperativa, el reingreso de su(s) hijo(s) estará supeditado a que apruebe las evaluaciones psicológicas y académicas, al hecho de que exista vacante en el grado solicitado y que abone por Derechos de Reingreso una cifra que sumada a las cuotas cooperativas dejadas de pagar totalice US\$ 1,000.00 (cinco (05) pensiones, la que sea menor.

**RESERVA DE MATRÍCULA.** - Sistema Por el cual el socio mantendría su condición de socio por medio de pago de la pensión y cuota Cooperativa, la cual puede efectuarse de forma mensual, semestral o anual por adelantado. Por este medio y luego de aprobada la evaluación académica y psicológica por parte del estudiante, este retornará normalmente a sus clases. En el caso que el socio falleciese antes del retorno físico de sus hijos a clases, se tendrá derecho a solicitar la beca por orfandad y la Cooperativa estará obligada a otorgarla de inmediato.

\* Con carta 03-CA-98, de fecha 20.04.98 la Universidad del Pacífico nos hace llegar felicitación por el desempeño de los exalumnos de nuestra Institución en el Concurso de Admisión 1998. Este resultado confirma la excelente preparación académica de nuestros estudiantes, ingresando 7 de los 9 postulantes que se presentaron.

\* El sábado 13 de junio se realizó en nuestro patio central la III Feria de Orientación Vocacional, que contó con la asistencia de los alumnos de III, IV y V de High School y con expositores de Universidades Nacionales y Particulares e Institutos Superiores del país y del extranjero, exponiendo las carreras que ofertan las universidades; asimismo, se promovieron charlas y conversatorios sobre los mismos temas.

#### 1999

\* Se favoreció la participación de los padres de familia en la gestión institucional a través de 21 comités, en los que intervinieron alrededor de 70 socios o sus cónyuges.

\* Se ejecutó el proyecto de informática: Implementación de los laboratorios con nuevas computadoras, tableros, mobiliario, sistema de aire acondicionado y ampliación de la red en todas las áreas, tanto de la Cooperativa como del Colegio.

\* Se aprobó el ideario del Colegio Peruano Norteamericano Abraham Lincoln.

\* Se reestructuró e implementó los laboratorios de Biología, Física y Química.

\* Se adquirieron instrumentos musicales para la banda de música del colegio.

\* Se implementó la central telefónica en hunting con 6 líneas telefónicas.

\* Se reempadronó y actualizó los datos de los socios. ■